6 | LA NUEVA ESPAÑA

Lunes, 1 de agosto de 2022

Tecnología para conocer todos los pasos de un kiwi

Seresco y el CTIC desarrollan una app de móvil para monitorizar las etapas de la fruta desde que se planta hasta que se vende

José Luis Salinas
Las nuevas tecnologías y el mundo nural parcen, a primera vista, nundos antagónicos. Ni mucho menos. La compaña Seresco esta locarado unir estos dos sectores. La ovetense, en colaboración con el edentro Tecnológico de la Información y la Comunicación (CTL), ha desarrollado un proyecto para mejorar los cultivos de kinya desarrollado un proyecto para mejorar los cultivos de kinya desarrollado un proyecto para mejorar los cultivos de kinya desarrollado un proyecto para mejorar los cultivos de kinya esta turianas. La iniciativa, a la que han bantizado como Ke Chain, esta porte del proyecto es que está en la tecnología conocida como el del proyecto es Lis Meijuei de la buence de ade bloques y que permite, destacan los responsables de esta iniciativa, optimizar al milímetro los procesos de producción en el campo.

Sergio Álvarez, responsable de proyectos en Seresco, asegura que «lo que hemos hecho es integrarlos de la finórma-ción relevante sobre el kiwi. Dónde se al-



Luis Meijueiro y Sergio Álvarez, en la sede de Seresco. Jaime Ca

Luis Meijueiro y Sergio Alvarez, en la s-macenó... Eso desde el punto de vista del consumidor. En la orta car-ra de la moneda, la del agricultor, la aplicación también tiene una serie de funciones basadas en la misma tecnología. Por ejemplo, permite monitorizar las condiciones meteo-logíase en las zonas de cultivo, así como consultar la predicción para los días siguientes. También permite registrar los procesos sobre el terreno-como cuándo se fumigó o cuándo se hizo la siembra--así co-mo los procesos productivos poste-riores del cultivo.

sede de Seresco, Jaime Casancova

La aplicación, mediante el sistema de eblockchain- permite verificar todas las etapas del proceso productivo. Desde la recolección del
fruto, la entrada en las cámaras del
fruto, la entrada en las cámaras del
almacén, el emvasado y, finalmente
el em ío al cliente. Todo un viaje.
45s una garantía sobre el origen de
los alimentos-, sostiene Sergio Álvarez.

Aunque el proyecto se ha desamollado en cultivos de kiwi —en
los de la compañía Kiwinatur pamás señas--se exportable a otro
tipo de productos. Seresco y a le ha

echado el ojo a la sidra donde ve buenas perspectivas para aplicarios escesistenade forma muy pareciola. La propia companhia reconoce que «las posibilidades que offrece la tecnología "blockchain" y la aplicación desarrollada permite abordar soluciones para diversos casos deuso, como el pistacho o la sidra». De hecho, este no es el único proyecto ligado con el mundo agrícola que está desarrollando la ovetense que tiene también una ovetense que esta desarrollando la ovetense que tiene también una aplicación similar para monitori-zar viñedos.

El legado humano de Carmen Tamargo

Los amigos de la polifacética artista y escritora reivindican su trayectoria en el primer aniversario de su fallecimiento

Martina Marcelli

Martina Marcelli

«Fuerte y luchadora». Así definen sus allegados a Carmen Martinez Tamargo, artista polifacética
cuyo fallecimiento se produjo hace
ahora un año. Aunque natural de
Grado, Tamargo residió la mayor
parte de su vida en Oviedo, donde
también desarrolló una tray ectoria
profesional en el ámbito comercial
que compaginaba con una fecunda
producción artística.

Formada en los talleres de
Humberto y Loreto Fanjul, Carmen Tamargo se distinguia por realizar un intenso trabajo de investinena Tamargo se distinguia por realizar un intenso trabajo de investimuy a menudo en hechos históricos. Así hizo por ejemplo en «El
muya nemudo en hechos históricos. Así hizo por ejemplo en «El
muya menudo en hechos históricos. Así hizo por ejemplo en «El
muya menudo en hechos históricos. Así hizo por ejemplo en «El
muya nemudo en hechos hestori

Enfícic dos comos de espetto lo
construyen por igual el artista y el
espectador», por lo que valoraba
especialmente participar en exposiciones públicas.

Sin descendencia, «salvo todas

Sin descendencia, «salvo todas sus obras», como describe la sobriana de la artista, María Cristina González, Tamargo tuvo una trajectoria artistica dilatada, pese a todas las dificultades que padeció en su vida, como la péridad de sus dos padres y de su hermana a temprana edad. Una muestra de su carácter luchador es que, en plena posquerra, obtuvo el titulo de Perito Mercantil.
Una de sus grandes pasiones fue viajar. «Carmen fue muy avanzada para su época», sostiene María Cristina González. La artistas recorrió diferentes partes del mundo, tratando de empaparse de culturas muy diferentes entre si. Fruto de sus viajes aprendió inglés y francés, y también sabía algo de alemán e italiano. Esta vocación viajera también influyó en su arte, de tal manera que muchas de sus boras nacieron con la idea de capturar momentos o sucesos ocurridos durante sus periplos por el ex-



Carmen Tamargo, al lado de un cuadro de la serie «El mundo quebrado de Hatshepsut», en una muestra en el Museo Evaristo Valle, en 2010. | LNE

tranjero. Es el caso, por ejemplo, de «Memoria quimérica», una serie de obras inspiradas en una estancia en Nueva York.
«Carmen jamás presumió de nada, pese a la cantidad de lugares que habba visitado por sí sola y la calidad que tenfan todas sus obras»

confiesa uno de sus amigos, Luis Antonio Alfas. Una de las peculia-ridades que posefa la artista es que ella disfrutaba de la pintura, por eso no bacía negocio con el arte. Según Alfas, «no se encargaba de vender sus cuadros, ella era tan hu-milde y gentil que los regalaba a

quienes los querían, entre estos, asociaciones y multirud de ONG-so-Durantes su vida recibió multitud de crificias positivas sobre su arte, como las del aforada Rubén Sui-rez, que llegó a destacar sus egamas de color creptisculares, melancólicase y su vínculo con «un tenebrismo muy dentro de la pintora la como de como las del apintora españolas, destacando la sesnesibilidad indudables de la pintora. La creatividad de Carmen Tamego no se limitado do las pintoras de la como de la c

pressreader PressReader.com +1 604 278 4604